

Redacción y Administración: Calle del Pinar, núm. 63. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. En VALENCIA: Un mes, 1,50 pesetas.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1865

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS. ESPAÑOL: En la 1.ª plana, a 16 céntimos la línea del cuadro...

En la cuarta plana del periódico publicamos nuestro folletín.

Asuntos del día.

Censuráramos, a raíz de solucionarse la última crisis, la forma caprichosa en que el partido liberal procedía para distribuir las carteras del ministerio.

Y si malo es que tengamos en nuestros departamentos ministeriales personas que ni por su carrera ni sus aficiones han cultivado el ramo que presiden, no lo es menos que vayan a ocupar las embajadas quienes no son aptos ni están en condiciones para serlo.

Los anarquistas se agitan mucho de poco tiempo a esta parte. No pasa día sin que el telégrafo nos comunique la detención de alguno de ellos.

Los reyes de España han llegado ya a San Sebastián. El viaje hicieron ayer desde La Granja, reuniéndose con su angustia madre, que se encontraba ya en la hermosa ciudad del Cantábrico.

Son tales las noticias que circulan sobre movimiento anarquista, y tan deficiente la organización de la policía, que cada vez que nuestros soberanos han de realizar algún viaje, la más viva inquietud se apodera de todos los ánimos.

Nuestro gobierno, ya que no otra cosa, por la actitud de varias naciones, y principalmente Inglaterra, no debiera dejar de la mano todo lo que afecta a nuestra policía, colocándola en condiciones, por su inteligencia y sagacidad, de hacer frente a esa constante amenaza de los ácratas.

Ley de Enjuiciamiento civil

Artículos reformados

La Gaceta de anteayer publicó la ley reformando los artículos de la ley de Enjuiciamiento civil, referentes al embargo de jornales.

El proyecto de ley, aunque no correspondía a su iniciativa, fue llevado a las Cortes por el ministro de la Gobernación, pero ahora, restableciéndose la buena doctrina constitucional, aparece la ley referendada por el ministro de Gracia y Justicia.

Por virtud de la nueva ley, el párrafo 1.º del artículo 1.449 de la ley de Enjuiciamiento civil, se redactará de este modo: «Tampoco se embargará nunca el lecho cotidiano del deudor, de su cónyuge o hijos; las ropas del preciso uso de los mismos; los instrumentos necesarios para el arte u oficio a que aquel puede estar dedicado, ni el salario, jornal, sueldo, pensión o retribución, o su equivalente, que no exceda de 2 pesetas 50 céntimos al día.»

El art. 1.451 de la mencionada ley se redactará de la manera siguiente: «Cuando hubiera que proceder contra salarios, jornales, sueldos o retribuciones superiores a 2 pesetas 50 céntimos, el haber que reste a percibir, en ningún caso ni por ningún motivo podrá ser inferior a dichas 2 pesetas 50 céntimos diarias; respecto a los salarios, sueldos, pensiones, jornales o retribuciones que excedan de dicha cantidad, solo se embargará la quinta parte, si no pasaran de 2.500 pesetas anuales; la tercera parte de esta cantidad a 5.000, y la mitad de esta cifra en adelante. Cobrándose por días, semanas, quincenas o meses, se computará el ingreso por el múltiplo que correspondiera a las indicadas anualidades. Si dichos salarios, jornales, sueldos o pensiones estuvieren gravados con descuentos permanentes o transitorios, impuestos, arbitrios, repartimientos o cargas públicas, la cantidad líquida que, deducidos éstos, perciba el deudor, será lo que sirva de tipo para regular el embargo, según lo establecido en el párrafo anterior.»

Art. 3.º El art. 1.452 de la misma ley se redactará de este modo: «Sean cualesquiera los convenios particulares que haya hecho el deudor con sus acreedores, cuando se proceda judicialmente sobre el sueldo, pensión, jornal, salario o retribución que disfrute, no podrá embargarse más que la parte proporcional establecida en el artículo anterior, debiendo quedarles siempre el resto libre de responsabilidad. Esta disposición es igualmente aplicable aunque se trate de obligaciones resultantes de juicios verbales, transacciones, actos de conciliación, o de cualquier otra forma externa jurídica en que directa o indirectamente, por expresa declaración u omisión de actos, acciones, excepciones, diligencias o trámites, resulte el consentimiento.»

INTERMEZZO

Lo que gasta en viajes Roosevelt

El sueldo oficial de Roosevelt, presidente de los Estados Unidos, asciende anualmente a cincuenta mil dólares, de los cuales se gasta cerca de veinticinco mil en viajes, porque no admite los pases gratuitos que le ofrecen las Compañías de ferrocarriles.

Hablando el presidente con varios periodistas, ha dicho que cada vez que emprende un viaje lleva a su costa tres corresponsales de las Asociaciones de la prensa del país, dos policías especiales, un secretario y un taquígrafo, y además da asiento en el tren presidencial a los empleados necesarios y a los representantes de la prensa que le acompañan.

CRÓNICAS RÁPIDAS

TRIBUNALERÍAS

La severa Themis de Francia entreciende, la que blandió la espada y sostiene la balanza pesadora entre sus dedos de niña, lleva estos días la batuta en lo de excitar en alto grado el interés popular. Causas y más causas llenan los ámbitos de las calurosas Audiencias, cuyos locales nada tienen de fresco, sino ciertas frases de los abogados; sí, dase el quilo bajo los sedosos birretes, la negra toga que siempre es un gabán, por ligero que sea, molesta los cuerpos; hasta los graves ugieres sienten la nostalgia del abanico bienhechor...

En Madrid la causa del Cantinero que ya no resuelta con la inculpabilidad de los acusados, el crimen de Correas, en que el terrible hermano vengó su honor en el seductor impune, y a quien aplaude la romántica opinión (siempre dada a la caballería) de nuestro excitable pueblo; en Málaga la sentencia de muerte del asesino que promovió un movimiento popular, en Francia la rehabilitación de Dreyfus.

Párrafo aparte merece la actitud del pueblo molaqueño ante un hombre condenado a morir por la justicia de la tierra.

No creo sea bastante disculpa la impresionabilidad meridional para justificar una manifestación de aplauso al haber condenado a muerte a un semejante. Gocarse con el futuro espectáculo del patíbulo, hoy día vergonzante en el patio escondido de una prisión, poner buena cara al verdugo sin apañarse del delincvente, hallar fruiciones en el garrote vil y demostrar todo esto públicamente, con gritos y paseando en grupos las calles de una capital, no puede ser la psicología de un pueblo, es más bien su patología.

Madrid, aterrado hasta el delirio, indignado hasta la desesperación, no prorrumpió en gritos frenéticos de entusiasmo al saber que Morral había caído bajo la justicia de Dios, y no se arrojó a la calle para celebrar el fin del terrible desalmado, autor de veinticuatro muertes y noventa y ocho heridos... por eso hay que juzgar severamente al impresionable pueblo andaluz, rechazado de un modo público por la sentencia contra un asesino vulgar.

Alende el Pirineo, la diosa de la justicia devuelve a un desdichado el perdido honor militar, que pisoteó durante doce años por calabozos y mazmorras, por destierros y vejaciones, la exaltada vindicta pública, ciega entonces por el rencor y el sectarismo.

El capitán es ya comandante, el deshonrado va a ser caballero de aquella Legión de Honor, que el gran César creó para sus héroes, la espada que se arrojó en el cieno, vuelve a su vaina límpida y brillante.

Si la justicia humana se equivoca al condenar al oprobio a un oficial que viste uniforme, si la patria le echó de las filas de su ejército antes una gran parada militar, si fueron arrancadas sus charreteras y pisada su gola delante de compañías y batallones formados en batalla, creo que el mismo ejército francés está en el deber sagrado de una palinodia tan solemne como lo fue la degradación, y no contentarse con dar a Dreyfus el empleo inmediato como a cualquier capitán ascendido por años de servicio en el café y en el teatro de las guarniciones pacíficas.

JOSÉ M. DE LA TORRE

Madrid 16.

INFORMACIÓN GRÁFICA

A la memoria de Cavallotti

La ciudad de Milán, honrándose a sí misma, acaba de inaugurar un monumento erigido a la memoria del gran poeta, dramaturgo, periodista y orador político, Félix Cavallotti, uno de sus más preclaros hijos.

La inauguración del monumento, que por cierto ha dado ocasión a graves desórdenes producidos por los anarquistas, trae a la memoria la batalladora, energética, simpática figura de Cavallotti, más simpática desde su desaparición del mundo de los vivos por la forma trágica que tuvo de desaparecer.

Cavallotti, desde la edad de 18 años, había sido un batallador ardoroso, incapaz. En su juventud, empuñando voluntariamente las armas, peleó contra los austriacos, y en la edad madura, desde la tribuna y desde la prensa, combatió incansablemente con denuedo, a los preparadores, siendo indomable adalid de la moralidad y de la justicia. Sus campañas en el Parlamento y en la prensa, entre las que figura la de las acusaciones contra Crispi, a quien hizo retirar de la vida pública, le originaron más de treinta duelos, y como vivió murió. Una polémica periodística sostenida con Ferruccio Macola, director de la Gaceta de Venecia, llevóle al campo del honor en 6 de marzo de 1898, con tan mala fortuna, que el sable de su contrario, penetrándole por la boca, le cortó la lengua y la yugular, produciéndole la muerte.

Como hemos dicho, además de orador, y periodista, era Cavallotti un inspirado poeta y un dramaturgo de justo renombre. Los mendigos, Alcibades, La rosa blanca, Guido, Inés y El cantar de los cantares, diéronle mucha gloria y abundante provecho.

POLIUTO.

EL PELIGRO AMARILLO

Ramiro de Maeztu habla en La Correspondencia de los temores que despierta en Europa, especialmente en Inglaterra, el resurgimiento económico y mercantil del Japón, después de la guerra con Rusia.

The Daily Mail ha enviado al Japón a M. McKenzie, perito en asuntos comerciales, para que averigüe las causas de la paralización del comercio inglés. M. McKenzie ha enviado ya su primer telegrama. Y he aquí lo que dice, poco más o menos:

«La nueva Compañía Comercial Japonesa presenta para el comercio inglés el mayor peligro que éste ha afrontado nunca. Aún no se ha abierto Dalny como puerto libre, pero los japoneses inundan toda Manchuria con sus productos, que entran por Dalny libres de derechos, mientras los tejidos ingleses y norteamericanos han de pagar 16 céntimos por bala.

Las factorías japonesas de Osaka trabajan día y noche. Sus telares se dedican a la exportación, con entusiasmo análogo al de sus soldados para ir a la guerra. Se combinan para exportar, y el gobierno les protege, garantizándoles contra las pérdidas posibles.

Tampoco hay medio de competir con la marina mercante japonesa. La Compañía japonesa más fuerte, la Nippon Yusen Kaisha, no se contenta con abrir nuevas líneas en todas direcciones y con declarar abiertamente la guerra a las inglesas y alemanas, sino que estudia un plan para expulsar a los ingleses del río Yangtze, al que riega los valles más fértiles de China. Su director, Iwanaga, declara que el deber y el objeto de la Compañía es batir la arrogancia de los vapores europeos.

La Compañía recibe del gobierno no solo subvenciones, sino secretos provechosos. Ahora se propone fomentar la exportación japonesa a la India, en competencia con los ingleses. La nueva tarifa japonesa es de carácter proteccionista, y cierra la entrada a los hierros, aceros y locomotoras de Inglaterra.

Los japoneses, a despecho de la inferioridad de sus productos, progresan rápidamente gracias a su baratura, sus Asociaciones, subsidios del gobierno y Arancel protector. El Japón atraviesa un estado de asombrosa prosperidad: los jornales suben; no hay obreros sin trabajo, y ha duplicado el valor de la tierra.

Los principales comerciantes ingleses en el Extremo Oriente declaran, con pesimismo, que cada préstamo que Inglaterra hace a las industrias japonesas es un cuchillo para degollar el tráfico inglés en el Oriente.

VALENCIA

El gobernador civil Sr. Baamonde, ha recibido un telegrama del ministro, rogándole que continúe en su puesto hasta que sea designado el sucesor, que será muy pronto.

Según tenemos entendido, la Compañía de los Ferrocarriles del Norte ha girado 400.000 pesetas a Valencia para pagar los terrenos que falta expropiar con destino a la nueva estación, depósitos de mercancías, muelles y otras dependencias que se han de construir.

Los rumores de fusión de nuestras dos principales Compañías de ferrocarriles que circularon hace poco tiempo, se han reducido a concertar un convenio entre ambas empresas para la unificación de tarifas y otras conveniencias del tráfico. Desaparece, pues, todo motivo de lucha entre las Compañías del Norte y de Madrid-Zaragoza-Alicante, imposibilitándose la repetición de las ruidosas competencias establecidas en pasados tiempos. Además, se dará más unidad al tráfico y movimiento de mercancías, porque el pensamiento que inspira el convenio es el hacer los transportes de aquellas siempre por la vía más corta; esto es, recorriendo la menor distancia. Con ello, el comercio es el primer beneficiado.

Estos días se ha venido hablando de una supuesta extralimitación de atribuciones cometida por el alcalde, al devolver a su dueño dos carnes decomisadas por dependientes del municipio.

El hecho atribuido a nuestra autoridad municipal es cierto, pero no lo es menos que el señor Sanchis Bergón al realizarlo, se mantuvo dentro de lo legal y de la práctica corriente.

Trátase, como ya se ha dicho, de dos carneros sacrificados en un Matadero municipal, los cuales llevaban, por consiguiente, el sello de la inspección veterinaria y por los que se habían pagado los arbitrios que correspondían. Unos empleados del Ayuntamiento, teniendo en cuenta que las Ordenanzas municipales prohíben la entrada en la capital de carne fresca, aprehendieron las reses en cuestión, pero el alcalde, ajustándose, igualmente, a dichas disposiciones que no hablan de que sea «decomisada» aquella carne, devolvió los carneros a su dueño a condición de que perdiera los derechos satisfechos, pagase nuevos derechos, en concepto de multa, en el Matadero general y expendiese la carne fuera de Valencia. Esto es lo ocurrido.

Las Ordenanzas municipales se limitan—según quien nos facilita estos datos—a prohibir la entrada en la capital de carne fresca no sacrificada en el Matadero General; pero no hablan de que sean decomisadas, y así, como sanción a esta medida prohibitiva se han tenido criterios diferentes para cada caso: unas veces ha sido troceada la res y devuelta a su dueño; otras se ha envuelto con pimentón para que fuese fácilmente conocida del público, y otras, por último, se ha obligado al dueño de la res a que la vendiese fuera de Valencia, como en el caso presente.

Bajo la presidencia del Sr. Urios se reunió ayer tarde a última hora la comisión de Policía urbana tomando los siguientes acuerdos:

Expropiar para la reforma del barrio de Pescadores las siguientes fincas: casa núm. 13 de la calle de Lauria por 15.250 pesetas; núm. 12 de la de Entenza por 14.000; 19 id. por 13.700; 17 id. por 13.700; 23 y 25 id. por 26.350; núm. 12 de la calle de Jurados por 12.150; 26 id. por 36.460; 22 id. por 8.300; 18 id. por 11.150; 20 id. por 16.000; núm. 40, planta baja, calle de Entenza por 5.000; núm. 3 calle del Sagrado de San Francisco, por 41.500; núm. 5, calle del Rey Don Pedro por 20.000, y 18, calle de las Barcas por 55.700.

Se acordó proponer el nombramiento de tercer perito para el juicio de las casas núm. 16 de la calle de las Barcas y núm. 2 de la de Lope de Vega.

Los restantes acuerdos fueron: proceder a la cubierta de la acequia que discurre por el barrio

Obrero del distrito del Puerto; conceder nueve licencias para instalar motores eléctricos y de gas; instalar jalones en las calles inmediatas a la nueva Fábrica de Tabacos; derribar de oficio la fachada de la casa núm. 27 de la calle de Barcelona, esquina a la plaza de San Jorge; aprobar la rectificación de líneas de las calles de la Redención y de la Soledad, y proponer 19 licencias de obras.

También se reunió a la misma hora la comisión de Eusanche, tomando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Conceder a D. Carlos Carbonell permiso para modificar el proyecto del edificio que está construyendo en la calle de Don Juan de Austria; idem a D. Manuel García Sirena para construir una cubierta en la casa núm. 9 de la carrera de San Luis; abonar a D. Francisco Almenar los honorarios devengados como perito en que intervino; expropiar varios terrenos a D. Juan Bautista Fernandez, en la calle de Don Juan de Austria; ceder a D. José Seguí unos sillares propiedad del Ayuntamiento; dar de baja en el arbitrio sobre palomares a D. Antonio Romaguera, y nombrar ponente para que informe en lo referente a la instalación de máquinas a D. Vicente Pichó.

El ministro de Hacienda ha desestimado la instancia de varios comerciantes de Gandía, pidiendo que se habilite aquella Aduana para la importación de trigo.

El rector de la Universidad, acompañado del arquitecto Sr. Zabala, estuvo ayer mañana a ver unos terrenos situados en las inmediaciones de la Fábrica de Tabacos, ofrecidos para emplazar en ellos el proyectado Hospital y edificios para las Facultades de Medicina y Ciencias. Luego visitaron otros, situados en la zona de Casarte.

La Banda municipal interpretará esta noche, de nueve y media a doce, en el paseo de la Glorieta, el siguiente programa:

1.º «Marcha Vasca»; Trabadelo.—2.º Serenata e intermedio «Bebé», polka; Lope.—3.º «L'Arlesión»; (A) pastoral, (B) intermezzo, (C) minuetto, (D) farandola; Bizet.—4.º «Cleopatra», obertura; Mancinelli.—5.º «Fantasía morisca»; Chapí.—6.º «Anguillón», pasodoble flamenco; Lope.

En el correo de Madrid llegaron ayer los señores Vaño, Almeta, el Dr. Eusender y la tiple Pilar Martí, contratada para actuar en la próxima temporada de invierno en el teatro de Rufaza. En el ascendente salieron: D. Juan Igual con su familia, D. Antonio y D. Ernesto Gamelo y D. Alejandro Miró.

En el correo de Barcelona marcharon los marqueses de Fuente del Sol, D. Vicente Puchol y el diestro Montes, y en el de Utiel D. Vicente Calatayud.

El acreditado establecimiento de pescados frescos del Cantábrico, Poeta Querol, 20, nos participa que desde primeros de junio pasado dejó de expedir pescado fresco, debido a lo avanzado de la estación, y como ha corrido la versión de que el pescado recogido por los veterinarios la semana pasada era del Cantábrico, esta casa hace constar que los pescados frescos expedidos por ella son del Cantábrico español, y la aprehensión facultativa se hizo en el Mercado central con pescado del Cantábrico francés, en donde en invierno y verano conservan los pescados con nievelina en perjuicio de la salud pública y los que la casa de la calle del Poeta Querol, 20, recibe, vienen conservados con hielo, procedentes de los puertos españoles y regionales.

Máquinas para lavar la ropa a vapor, sin frota ni estrujarla; economía y prontitud. Calle de Gracia, núm. 9.

El alcalde ha ordenado al arquitecto del Eusanche que fije las rasantes para la calle de Tomasos.

El partido republicano federal ha costado una magnífica lámpara de mármol de Carrara, con el nombre de Sorni, que lleva en la parte superior el busto del difunto ministro valenciano, para colocarla en la calle Continuación de la de Don Juan de Austria.

La farmacia de la señora viuda de Costas, ha tenido la atención de enviarnos varios abanicos que contienen anuncios de la casa y el programa de la Feria. Agradecemos el obsequio.

Pascual Roch, comisionista de los famosos pianos «Cateura y compañía», de Barcelona.—San Vicente, 146, guitarrería.

Urberuaga de Ubilla. Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídale memoria y gmas. Se remiten gratis.

Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

CRÓNICA RELIGIOSA

Hoy, festividad de San Vicente de Paul, se celebrarán en honor de este Santo, solemnes cultos en el Hospital provincial, Colegio de los Niños de San Vicente, Beneficencia y Asilos de Campo y de Romero.

En la función del Hospital predicará el P. Pomer, verificándose por la tarde solemne reserva como último día de Cuarenta Horas.

Como ya digimos, el domingo próximo se celebrará en la parroquia de la Santísima Cruz la fiesta principal que la antiquísima Cofradía de la Virgen del Carmen, dedica en el tercer centenario de su fundación a su Patrona.

La procesión que con tal motivo se verificará por la tarde, será lucidísima. En muchas de las calles por donde ha de pasar se están haciendo lectas para adornarlas e iluminarlas con el mayor gusto, y en la de Santo Tomás se colocarán cuatro arcos de mirto. En la plaza del Arbol, y junto al horno, se cantará por la capilla de música de los Niños de San Vicente Ferrer una gran Salve al llegar la imagen de la Santísima Virgen. Las calles de Liria, Jordana, Museo, Rotores y Baja se adornarán también con profusión, como asimismo la anchurosa plaza del Carmen, en la que la música de Veteranos, después de los pasacalles por toda la carrera de la procesión, dará en las noches del sábado y domingo dos brillantes serenatas.

Al entrar la procesión en el templo, que ostentará una iluminación de mas de 2.000 luces, se disparará una gran traca, que rematará en lo alto del campanario, el cual estará iluminado y adornado, así como su monumental Ángel Custodio, todo de bronce, que le sirve de veleta.

La función del sábado por la tarde y la gran Salve que costea el Sr. Ordeig, prometen ser también solemnísimas, como la función religiosa del domingo, que sufragará su clavario D. Elías Martínez.

Contra lo que se ha dicho, no saldrán las rodadas, por ser preciso para ello encastrar las calles y ser esto muy costoso, marchando delante de la procesión un carro adornado de murta, algún otro de trunfo, con los gigantes, enanos, banderas de los gremios y cuatro bandas de música.

La Hermandad del profeta y Patriarca San Elías celebrará mañana en la parroquia de la Santísima Cruz, con misa de Comunión general a las seis de la mañana, y a las diez misa mayor, siendo el orador sagrado, D. Pascual Delpis, vicario de dicha iglesia.

El día siguiente, a las ocho y media de la mañana, se celebrará el aniversario de los hermanos y hermanas difuntos.

En los cepillos instalados en la iglesia de Santa Catalina y parroquia de San Martín se han recaudado desde el 7 al 14 del actual, para el Pan de San Antonio, 263'41 pesetas; habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 160 libras de pan; al San Engenio, 65; a las Oblatas, 225; al Niño Jesús, 100; Madres de Desamparados, 50; Masamagrell, 100; Salesianos, 100; y a las Hermanitas de los pobres, 100; total, 900 libras, que han costado 121'50 pesetas.

CRÓNICA NUPCIAL

En el Camarín de la capilla de la Virgen de los Desamparados se unieron ayer con los indolentes lazos del matrimonio la bella y gentil señorita Rita Cort y Alvarez, hija del ex-prim teniente de alcalde y consul de la República del Salvador en Valencia D. Manuel Cort, y don Federico Corbí de Orellana, teniente del regimiento de Alcantara y caballero de la Orden de Montesa, siendo apadrinados por doña Trinidad Alvarez, madre de la novia, y D. Federico de Orellana, tío del novio.

Fue bendecida la unión por el presbítero don José Soler, y actuaron de testigos los señores D. José de Togores, coronel del regimiento de caballería de Alcantara, D. Rafael Cort, Corbí (don Carlos) y Vallá, asistiendo en representación del juez D. Francisco Cialdini.

Terminado el acto religioso—al que por el delicado estado de salud de una persona de la familia del Sr. Cort solo asistieron los íntimos,—se trasladaron los invitados a la elegante morada de los padres de la desposada, en donde se sirvió un espléndido y delicioso lunch por la acreditada casa de los señores hijos de G. Burriel.

En el tren expreso salieron con dirección a Barcelona los recién casados, a quienes deseamos una eterna luna de miel.

NOTICIAS MILITARES

Se ha dispuesto que los alumnos de las Academias militares promovidos a oficiales de las respectivas armas o cuerpos, no se incorporen a sus destinos hasta la revista de setiembre próximo.

Se ha hecho cargo de la mayoría del regimiento de Tetuán D. Francisco Perez Martín.

Ha sido nombrado para Mayor del 8.º regimiento montado de Artillería el comandante del mismo D. Pedro Cervelló González.

Le ha sido concedido el retiro, con el haber que por clasificación le corresponde, al comandante D. Juan Pardo Cañadas.

Al músico mayor del regimiento de infantería de Tetuán D. Pascual Aseaso Hernandez, se le ha aumentado el sueldo a 2.400 pesetas.

TRIBUNALES

En causa instruida por el juzgado de Sagunto, ayer compareció, ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia Benjamin Villar, acusado de haber producido varias lesiones a Vicente Marin. El fiscal Sr. Robert solicitó para el procesado la pena de un mes y un día de arresto, 72 pesetas de indemnización y costas. El defensor, Sr. Albinana, aspira a la libre absolución.

La vista de una causa de Torrente contra José Ros Mateo, por lesiones, anunciada para ayer, se suspendió.

ESCOLARES

La Junta de las Escuelas de Artesanos celebrará junta general ordinaria en su casa social mañana, a las nueve de la noche, para la dación de cuentas, aprobación de los presupuestos y renovación de la Junta directiva.

SOCIEDADES

Esta noche habrá velada teatral en «Eis Tranquils» a beneficio de la señorita Vicenta Capilla, representándose Carceleras, Los guapos y La marcha de Cadix. En un intermedio cantará la romanza Visti d' arte de Tosca.

NOTAS ARTÍSTICAS

El laureado artista D. Julio Cebrían Mezquita, que tan grandioso éxito obtuvo la pasada semana con el tapiz de flores naturales que confeccionó en la plaza de Toros de San Sebastián, con motivo de la fiesta celebrada por los jardineros donostiarros, ha recibido el encargo de presentar dibujos y bocetos, estilo modernista, para el adorno de la plaza de Toros de la importante capital de Bilbao, en las fiestas que el próximo agosto se han de celebrar en aquella villa. Nuestra más entusiasta felicitación al distinguido artista.

SUCESOS

Ayer mañana dirigiese al Cabañal en un tranvía eléctrico Juan Navarro, de 69 años de edad, fijador de carteles, cuando al llegar al óvalo del camino del Grao sufrió un desvanecimiento y cayó al suelo. Unos guardias municipales le condujeron a la casa de Scorreo de la Glorieta, cuyo médico de guardia certificó la muerte repentina del desgraciado anciano. E. P. D.

Los inquilinos de la casa núm. 49, piso tercero, de la calle de Cirilo Amorós, han presentado denuncia judicial contra su criada, desaparecida del domicilio dicho con varias alifajas propiedad de los denunciados.

A una niña de tres años se le atragantó ayer un bocado de pan, pereciendo ahogada.

En el Hospital provincial ingresó ayer el vecino de Moncada Vicente Ferrer Chapa, que a consecuencia de una caída habíase fracturado la clavícula derecha.

NOTAS REGIONALES

TERUEL.—La dirección general de Carabineros ha ofrecido al jefe de la provincia de Valencia para que designe un sargento, dos cabos y diez individuos, a fin de que se trasladen a esta capital y destruyan todas las plantaciones de tabaco que existen.



Félix Cavallotti

A "Lo Rat-Penat," en ses bodes de plata

Vinticinch anys han pasat desde que «Lo Rat-Penat», de memoria perdurable, en una nit memorable inaugurá son reinat.

F. VILANOVA

Torrente 20-6-1906.

LA FERIA

Segue la Comisión organizadora del Certamen de tiro ultimando los detalles de esta fiesta, onya celebracion ha despertado verdadero entusiasmo entre los que cultivan el sport cinegetico.

Adhesiones de los pueblos no se recibió ninguna mas de las ya publicadas, pero se sabe con certeza que Suca envia s de sus mejores tiradores.

En cuanto a premios, a los ya ofrecidos, hay que añadir los siguientes: De la Sociedad «Los Trece», que preside D. José Bigné; de la Peña «La Caza», cuyo presidente es D. Santiago Garcia, y del grupo titulado «Tiro de Pichón», que está presidido por el señor donce de Trignon.

La Comisión nos ruega hagamos público una vez mas, que se han tomado toda clase de medidas que garanticen la seguridad de los espectadores, y en carteles y prospectos ya se especifica de un modo claro que aquellos solo ocuparán un tercio de plaza a espaldas de los tiradores.

Además se prohibirá en absoluto el paso por la parte opuesta del tiro, y el tirador vendrá obligado a disparar en el centro de los dos postes que en el redondel se colocan, evitando de este modo que puedan correrse los cañones de la escopeta.

Es segura la visita del ministro de Instrucción pública, D. Amalio Gimeno, a Valencia durante la próxima Feria. Vendrá para presidir el solemne reparto de premios a los alumnos de las escuelas públicas.

También presidirá la velada de los Juegos Florales de Lo Rat Penat.

Por carta que recibió ayer el señor director del Hospital, que se sabe quedaron apartados los seis toros de la acreditada ganadería de D. Felipe Pablo Romero, que han de lidiarse en la segunda de las cuatro corridas de Feria.

Ha aquí la filiación: Núm. 14, Capanegra; núm. 20, Linarejo; núm. 22, Perdón; núm. 26, Gineo; núm. 29, Barbero, y núm. 42, Cometo.

Tres de los bichos son de pelo negro, otro castaño, otro cárdeno y otro berrendo. Dos de ellos son corniápretados, uno algo corniápretado, otro cornialto, y los seis excelentes mozos.

Es casi seguro que el desecojamiento se verifique el próximo domingo por la mañana.

El Cinematógrafo Central ha participado a la comisión de Beneficencia y Fiesta de Niños que tampoco puede dar una función a beneficio de los pobres.

El dueño del cinematógrafo de la Paz nos envía un remitido—que no podemos insertar por su mucha extensión—manifestándonos que al pedirle que diera un beneficio para la Feria, ofreció la recandación íntegra, pero con la condición de que la comisión le ayudase en procurar la venta de localidades y proporcionar los alicientes necesarios, a fin de que la función tuviera un éxito completo.

Ayer se celebró el concurso para la construcción de valladas, palcos y tribunas de la Batalla de Flores, habiéndosele adjudicado al Sr. Rodríguez Blasco por 999 pesetas.

Para hoy, a las doce, ha sido convocada la Junta general de Feria. En el caso de que no asista número suficiente de vocales, se verificará mañana, a la misma hora.

La comisión de Batalla de Flores ha acordado sacar a concurso la adquisición de cien mil ramilletes por grupos de cinco mil, al precio de 25 pesetas a la baja el millar, reservando a las floristas que ocupan puesto en el Mercado el derecho de tanteo. El acto se verificará en la Casa Consistorial el día 20 del presente mes, a las doce.

Ayer visitó al delegado de Hacienda una comisión de vecinos de Almacera, invitándole a la Exposición industrial que se celebrará en dicho pueblo durante la Feria.

El Sr. León y Villanueva ofreció a los comisionados visitar la Exposición.

Los socios de la Asociación de Obreros en General, que desean pasear para presenciar el Coso Azul y Batalla de Flores, en la tómbola que la Asociación instala en el Real de la Feria, podrán hacer los encargos en secretaría hasta la antevíspera de la celebración dichos festejos.

En el Ayuntamiento se recibieron ayer un reloj de sobremesa, que destina como premio en la Batalla de flores, el Ateneo Mercantil, y una figura de bronce y un jarrón modernista, que la Agricultura ha adquirido para la Batalla de flores y Coso azul, respectivamente.

TEATROS

Mañana se celebrará el beneficio del primer actor y director con un variado programa, estrenándose el sainete «La Primera Verbena».

Los intermedios serán amenizados por una banda de música y al final se disparará una traca.

Exposición de Arte é Industrias

Un conocido valenciano que reside largos años en Londres, y que en todas ocasiones ha demostrado su amor a nuestra ciudad, proyecta celebrar en breve una Exposición de Arte é Industrias artísticas españolas en un magnífico edificio, en el que ya se han verificado otros concursos importantes.

En esta Exposición tendrán cabida, a mas de las obras de nuestros pintores, todas las industrias artísticas como cerámica, muebles, bordados, abanicos, anuncios, etc.

Está en estudio la confección de un abanico de gran lujo para dedicarlo como regalo a S. M. la reina de Inglaterra y otros cinco para la familia real británica y embajada española.

También está en proyecto otro concurso para adquirir el cartel- anuncio de la Exposición. Las bases que regirán en ésta, son las siguientes:

1.º El objeto de los organizadores es establecer una librería española y exponer y vender obras de arte y de industria aplicada, procedentes de España.

2.º Las obras de arte se transportarán en las condiciones siguientes: A. Porte de ida de cuenta del remitente, encargándose la comisión de Londres de adelantar su pago desde los puertos de la Península que oportunamente queden designados. B. Porte de vuelta de cuenta y a cargo del propietario.

3.º Comisión: la establecida en todas las Exposiciones (10 por 100).

4.º El tiempo de exposición será de seis meses: si no se vende en este periodo se expondrá por tres meses mas, con reducción de precio (25 por 100).

5.º En caso de no venderse las obras después de transcurridos los nueve meses de exposición, serán subastadas, previo permiso del autor.

6.º Las obras podrán retirarse de la Exposición y venta en todo tiempo, quedando obligado el autor ó remitente al pago de los gastos ocasionados.

7.º Es conveniente que las obras pictóricas sean remitidas sin marcos para evitar gastos de transporte. Dichos marcos se podrán suplir en Londres.

Los envíos pequeños que no excedan de setenta y cinco centímetros deberán mandarse por correo. Se remitirán modelos de cartón á este efecto.

8.º Téngase en cuenta que, por la índole del mercado, se puede afirmar que obtendrán mayor demanda las obras de buena calidad y pequeñas dimensiones.

9.º Sería conveniente que en ellas los artistas reflejaran la verdad sin ridiculizar de costumbres, como lo exponen los eminentes críticos M. Rochefort, director de «L'Intransigent», y el Sr. Saint-Ambin en el «Heraldo de Madrid» del 12 de mayo último, hablando de las obras expuestas por nuestro ilustre compatriota Sorolla en París.

En breve se celebrará en nuestra ciudad una importante reunión para tratar del envío de obras y objetos, convocada por el representante en Valencia, D. Teodoro Andren, el discípulo distinguido de Sorolla y profesor de la Academia de Bellas-Artes de Barcelona.

Todo amante de las artes é industrias valencianas debe fomentar esta Exposición, puesto que, mediante ella, puede obtenerse un nuevo mercado de obras artísticas valencianas.

LIBROS NUEVOS

LA SAGRADA FAMILIA, modelo de familias cristianas ó sea el mes de enero, distribuido en tres novenas y un tríduo en forma de piadosas lecciones, por D. Valeriano Puertas Nava, presbítero.

Siendo la Sagrada Familia el mas acabado modelo de las familias cristianas, nada mas justo y conveniente que dedicarle un mes del año para tributarle especiales obsequios. El presente mes de enero se divide en tres novenas y un tríduo, en forma de piadosas y amenas lecciones, donde se presenta á Jesús, María y José como modelos perfectísimos de padres, madres é hijos.

Como el rezo doméstico en común es la única práctica esencial que exige la Asociación Universal de Familias Cristianas, y el culto é imitación de la Sagrada Familia de Nazareth, su objeto primordial, innecesario nos parece recomendar la adquisición y propaganda de este precioso libro, que por su económico precio se halla al alcance de las fortunas mas modestas.

Un elegante volumen, prolongado, encuadernado en tela inglesa flexible se vende en las librerías católicas al precio de una peseta.

DE CASTELLÓN

(Conferencia telefónica). Castellón 18, á las 9:10 noche

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde Sr. Ruiz se ha reunido esta mañana, á las once, el Ayuntamiento para celebrar sesión ordinaria.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior y del despacho de oficio, fueron también aprobados: el expediente de obras solicitadas por D. José Sancho Esteller; el dictamen sobre la desaparición de los porches de la plaza del Rey y otros dictámenes de menor interés general.

A continuación se ha tratado del asunto de la recandación de consumos, que tanto juego dió en la sesión anterior, y que dió motivo á otra extraordinaria. Esta parte de la sesión ha sido fecunda en incidentes.

Un concejal dijo que el alcalde no había cumplido los acuerdos tomados en sesión secreta por la comisión de Consumos.

Al darse cuenta de una licencia de tres meses pedida por el alcalde, le fué denegada hasta tanto la autoridad municipal no arregle la cuestión de consumos.

La sesión se suspendió á las dos de la tarde, para continuarla á las cuatro.

Entre los acuerdos tomados, fué el principal enviar un telegrama de felicitación al capitán Dreyfus por su rehabilitación.

Respecto á la ruidosa cuestión de consumos se acordó, tras siete horas de sesión, que formen parte de la comisión especial de Consumos el alcalde y el síndico Sr. Castelló y Tárrega.

SUCESOS

Anoche llegó á esta capital un individuo sospechoso. La policía, que estaba ojo avizor, le siguió, y el inspector Sr. Fernandez procuró hacer amistad con él, hasta tal punto, que el citado sujeto le ofreció participación en el negocio de colocar cuatro mil pesetas en la expedición de monedas falsas de 5 y 2 pesetas.

El inspector se dió á conocer entonces como tal y lo detuvo, presentándole al juzgado, donde dijo el monedero falso que se llamaba José Rosell, natural y vecino de Tarragona.

En Villaverde rieron ayer los vecinos Pascual Miró y Juan Bautista Aymerich, resultando el primero con una herida grave, producida con arma blanca. El agresor es persona de buenos antecedentes.

En el mercado ha estado esta mañana á punto de ocurrir un sangriento suceso. Una persona muy conocida en Castellón al hacer un pago en una carnicería, el dueño le ha rechazado un duro por

creerlo sevillano. Esto ha motivado una cuestión, á la que quiso poner término el carnicero blandiendo un descomunal cuchillo. La oportuna intervención de una mujer que le sujetó el brazo impidió que lamentar un nuevo crimen.

Ciclismo

Dentro de unos días se celebrará un match entre los ciclistas Sres. Durán y Alich.

El trayecto que dichos señores han de recorrer será de un kilómetro.

R. A.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SANDALO ó otro específico mejores que las del DR. PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Un remedio racional

Recurrir al opio á sus derivados para calmar las varias afecciones de los bronquios y pulmones, no es obrar con razón. El opio, base de los jarabes y pastillas calmantes, tiene numerosos inconvenientes. El procedimiento más inofensivo y eficaz, porque se dirige tan solo á los órganos enfermos, consiste en emplear los polvos Louis Legras, que calman instantánea y progresivamente, curan los accesos más violentos de asma, catarro, opresión y la tos de bronquitis crónicas.

Depósito en Valencia: García Zaonero, San Vicente, 121.

AGUAS de PANTICOSA

El más eficaz remedio para las enfermedades del APARATO RESPIRATORIO.—Prototipo de las NITROGENADAS.—SULFÚROSAS SÓDICAS, las de la Fuente del Estómago.

Único balneario de esta clase que en España tiene verdadero clima de altura (1.636 metros)

Temporada oficial, de 15 de Junio á 21 de Septiembre

Carruajes en Sabiñángo, desde el 10 de Junio En Laruns (línea de Pau) desde el 15

HABITACIONES DESDE 15 á 225 PESETAS PRECIOS ORDINARIOS: De 1.º á 15 de Julio y de 16 á 31 de Agosto.

CON REBAJA del 50 por 100: En los meses de Junio y Septiembre.

CON AUMENTO del 20 por 100: de 16 de Julio á 15 de Agosto.

FONDAS.—Reformado y mejorado notablemente este servicio, habrá pensiones de 12,50, 10, 8, 7, 6 y 4 pesetas.

Para detalles é informes, dirigirse á la administración general, instalada en el balneario en los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y en Zaragoza, Coso, 87, el resto del año.

Médico-Director: D. J. Eduardo Gurucharri

Gramófonos Cuesta

Salón Cuesta

APARATOS DE FOTOGRAFIA

Gramófonos Cuesta

Lechería LA SUIZA

Plaza del Picadero y Poeta Quintana

Chocolates y helados de todas clases.—Servicio esmerado.

ABIERTA HASTA LA SALIDA DE LOS TEATROS

CASA Lubat

Calle de Zaragoza, 24, Valencia

OPTICA.—Lentes y gafas con cristales superiores de roca, montados en oro, plata, doblado, similito metal y acero. Cristales isométricos.

Colección completa de cristales para el Astigmatismo.

APARATOS PARA VINO.—Selletores, Malligues, Areómetros de todas clases.

Aparatos de agrimensura para ingenieros y estuches de matemáticas.

Los mejores algodones

Los algodones más baratos para las máquinas de hacer medias y calcetines, se venden en el almacén de paquería de la Cruz, de Belda y Compañía, calle del Pic de la Cruz, núm. 1 (Molino de la Robella).

con garantía, se ofrece para cargo de confianza, administrador, cajero, etc., en casa particular ó Sociedad, en Valencia, J. M., núm. 749.

Joven, abogado, DEPENDIENTE

Se necesita uno que conozca la venta de armas ó quincalla, en la armería de Eduardo Schilling, (S. en C.), Paz, 13.

La Caja de Depósitos de esta Delegación de Hacienda ha señalado para el sábado próximo las siguientes devoluciones:

D. Julio Ayuso, D. Agustín Baixauli Villaseca, don José Erench Lahuerta, D. Gaspar Lita y Saldrán, don Emilio González Pitarch, D. Juan Salmon, D. Francisco Pontones Garcia, D. José Garrigós Hernandez, D. José Pamblanco y Pavia, D. Vicente Sanz Rarriz y D. Luis Alvarez é Irtube.

A disposición de sus dueños han quedado depositadas en el negociado de Guardia municipal varias llaves encontradas por los guardias en las calles de esta ciudad.

PUBLICACIONES

Se ha publicado el núm. 1517 del Boletín oficial de este Arzobispado, que contiene el siguiente sumario: Viaje del Rvmo. Prelado.—Circular núm. 4 del reverendísimo Prelado: sobre estudio del latín en el Seminario.—Secretaría de Cámara: Circular sobre ejercicio.

Tribunal eclesiástico: Edicto.—Decreto de Su Santidad.—Nuestros concursos y folletos: «La casta blanca».—Se vende al precio de 5 céntimos en todos los kioscos.

El número de Arredador del Mundo, del miércoles 19 del corriente, trae, entre otros, los siguientes artículos, profusamente ilustrados: Rembrandt (Algunas anécdotas del gran pintor).—La India contra el automovilismo de detener a un maridato).—Arboles históricos.—El transatlántico más grande del mundo (Lo que la construcción naval ha progresado en un siglo).—Lo que se tardaría en ser jefe del gobierno (Improvvisamos nuestros presidentes del Consejo).—Es

EL MUY ILUSTRE SEÑOR Don Estanislao Giner y Talens en cumplimiento del sexto mes de su fallecimiento R. I. P. Su viuda, hijos, hijo político y nieta, agradecerán á los demás parientes y amigos la asistencia é cualquier acto religioso.

LA SEÑORA Doña Luisa Berard y Salvá DE NOLLA que falleció el día 29 de julio de 1895 R. I. P. Sus hijos, hijos políticos y nieta, ruegan á sus demás parientes y amigos la asistencia á algunos de dichos actos religiosos.

BANCO AGRÍCOLA DE ALFONSO XIII Continúa abierta la suscripción de acciones en el BANCO DE VALENCIA

Observatorio METEOROLÓGICO de la Universidad de Valencia 18 de julio de 1906 A LAS NUEVE DE LA MAÑANA Barómetro, 763.04; termómetro, 25.8; humedad, 74; dirección del viento, S.; fuerza del viento, calma; estado del cielo, despejado.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN Anteyar se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar.

REGISTRADOS AYER Distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 2. Defunciones: Rosa Martí Arocas, de 77 años, Bretón de los Herreiros, 4, de endocarditis.—María del Pilar Torno Sospedra, de ocho meses, Congregación, 11, de gastro-enteritis.

BOLETIN RELIGIOSO SANTOS DE HOY.—Santas Justa y Rufina, hermanas vírgenes y mártires, y San Vicente de Paul, confesor.—El oficio y la misa son de Santos Justa y Rufina, vírgenes y mártires, con rito doble y color encarnado.

Citos En la Santísima Cruz se celebra esta mañana, á las siete, misa con órgano; y por la tarde, á las seis y media, el ejercicio del novenario en honor á Nuestra Señora del Carmen, con trisagio, sermón por D. Ramón Ortiz García, Salvo y gozos con música.

Movimiento del Puerto BUQUES ENTRADOS EL 18 DE JULIO Vapor Puerto Rico, de Barcelona, de tránsito. Vapor M. L. Villaverde, de Barcelona, de tránsito.

Productos del Campo Precios y Observaciones Sagunto 15.—Vino, la arroba, 1.25 pesetas; algarrobas, la arroba, 2.25; cebollas, 0.55; aceite, 1.30; trigo, la varchilla, 3; maíz, 3; habichuelas, 8; patatas, la arroba, 1; cebada, la varchilla, 1.75.

Productos del Campo (Continuación) Gandía 16.—Bajoca fina, la arroba, 3 pesetas; bajoca gruesa, 1; tomate maduro, 1.50; tomate verde, 0.50; tomate inglés, 0.65; tomate Chinarilla, 0.50; judía tierna, 0.20; Pinet, 0.50; pimiento verde, 4.50; patatas nuevas, 1.15; albaricoques, 2.50; pimiento picante, 5.50; berzquillas 4.50; ciruelas, 2.50; manzanas, 3; sandías, la docena, 15; berenjenas, 0.80.

Productos del Campo (Continuación) Chelva 16.—Vino, la arroba, 0.90 pesetas; aceite, 1.50; trigo huerto, la varchilla, 4; centeno morracho, 3.50; maíz, 4; cebada, 2; patatas, la arroba, 1.50; carbón broza, 1.20; carbón pino, 1; lana, 1.15; esquilada, 1.60; cera en panal, la libra, 1.20; huevos, la docena, 1; yerba alfalfa seca, la arroba, 1.75.

Productos del Campo (Continuación) Gandía 17.—Bajoca fina, la arroba, 3 pesetas; bajoca gruesa, 1; tomate maduro, 1.25; tomate verde, 0.75; tomate inglés, 0.65; judía tierna, 0.50; albaricoques, 2.50; patatas nuevas, 1.15; albaricoques, 2.50; pimiento picante, 5; berenjenas, la docena, 0.20.

Productos del Campo (Continuación) Vapor Tordera, para Liverpool y escalas, de tránsito y fruta. Vapor Puerto Rico, para Habana y escalas, de tránsito y otros. Vapor M. L. Villaverde, para Las Palmas y escalas, de tránsito y otros.

Vapor Paulina, para Liverpool y escalas, de tránsito y fruta. Vapor José Roca, para Avilés y escalas, de tránsito y otros. Vapor Canalejas, para Barcelona, con cargo general. Vapor Kassa, para Marsella, con cargo general.

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotizaciones del Colegio de Corredores de esta plaza. París.—Cheque de banco: 118.80. 8 días vista, comercial: 9.90 a 10.00. Londres.—Cheque de banco: 28.10. 8 días vista, comercial: 27.55 a 27.85.

Telegramas Bursátiles

Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 18, a las 16. Denda par póna al 4 por 100 interior. . . . . 81.27. Banco amortizable al 5 por 100. . . . . 60.00. Banco Hispano-Colonial (acciones). . . . . 55.96. F. C. del Norte de España (acciones). . . . . 90.90. F. C. de Madrid-Zaragoza-Alicante (acciones). . . . . 90.90. F. C. de Or. nea (acciones). . . . . 28.15. Cambios en París, a 8 d. . . . . 11.20. Cambios en Londres, a la vista. . . . . 28.10.

Cotización oficial. Madrid 18, a las 17.30. 4 por 100 interior. . . . . 81.20. 4 por 100 interior fin. . . . . 81.27. 5 p. 100 amortizable. . . . . 10.15. Banco de España. . . . . 100.00. Azucareras: 65.00, 60.00, 38.00.

En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior, a 81.80. Los francos, a 11.70. Las libras, a 27.90. Las obligaciones del empréstito, a 100.15.

Telegramas del día 18 de Julio

De París, a las 14. 4 por 100 exterior. . . . . 95.72. 8 por 100 francés. . . . . 97.15. 4 por 100 interior. . . . . 74.05. 8 p. 100 portugués. . . . . 70.85. 4 por 100 turco. . . . . 96.20. 4 por 100 ruso. . . . . 76.00. De Barcelona, a las 16. Interior. . . . . 81.27. Alicante. . . . . 80.80. Nortés. . . . . 65.95. De Madrid, a las 16. Interior. . . . . 81.80. Amortizable. . . . . 100.15. Franco. . . . . 11.00. Libras. . . . . 27.90.

Telegramas y Telefonemas Del EXTRANJERO

La policía rusa. Moscú.—La policía declarada en huelga pide aumento de salario. Créese que lograrán los empleados en Correos. Socorro a los aldeanos. San Petersburgo.—Dícese que el czar ha sancionado un decreto concediendo 500 millones de rublos de indemnización a los aldeanos. El gobierno democrático. San Petersburgo.—La Corte considera inadmisibles un gobierno democrático.

De la TARDE

Madrid 18, a las 6'30 tarde. La «Gaceta». Inserta una real orden concediendo a D. Enrique Zarranz, con carácter permanente, los terrenos que ocupa temporalmente en la playa de Levante de Valencia, para instalar el balneario Las Arenas. Conferencias. Los Sres. Canalejas y Osma han conferenciado hoy con el Sr. Navarro Reverter. El Sr. Osma ha felicitado al ministro por el nombramiento de la comisión encargada de informar la reforma de la ley de Alcoholes.

El Sr. Vincenti. La prensa dice que el Sr. Montero Ríos ha recomendado al Sr. Vincenti para la embajada de España en el Vaticano.

De Hacienda. Interrogado el Sr. Navarro Reverter acerca de la noticia que publica La Correspondencia de España de que está a punto de terminarse el tratado de España con los Estados Unidos, y muy adelantado el de España con la Argentina, ha dicho: «Mientras la Gaceta calla, no habla. La negociación de tratados sigue su curso. Por eso no he acordado todavía represalias. Si los tratados tardan no tendré inconveniente en llegar a la guerra de tarifas».

Nos ha dicho luego que una comisión de exportadores del Panadés le había visitado para pedirle que negociara tratados. Y como los periodistas insistieron en su pregunta sobre el sueldo de La Correspondencia, ha añadido: «No lo desmentiré por lo que respecta a los Estados Unidos, porque la mentira jamás manchó mis labios. Respecto a la Argentina no hay nada en definitiva».

En Gracia y Justicia. Hoy han visitado al señor conde de Romanones varios políticos. El ministro les ha dicho que el partido liberal atraviesa crítica situación y no es tiempo de realizar proyectos. Ha añadido que irá unos días a Sigüenza; pero a trabajar.

La comisión informadora. La Gaceta publica la real orden nombrando la comisión que ha de informar acerca de la ley de Alcoholes. Figuran en ella como vocales los presidentes de la Federación agraria de Levante y agraria catalana-baleár; los presidentes de la Cámara Agrícola de Valencia y de Villafranca del Panadés; el de la Sociedad de detallistas; el marqués de Campo en representación del Instituto Catalán; el presidente del Sindicato de viticultores y fabricantes; ídem provincial de Valencia; ídem de alcoholes, y los Sres. García Berlanga, Vanó, Castro, Carbonell (D. Miguel), Iranzo, Martínez Ymbert y otros. Presidirá esta comisión el Sr. Rodríguez y será secretario el Sr. Valdés.

Más de la «Gaceta». También publica la Gaceta las siguientes disposiciones: Nombramiento del Sr. Maura para la presidencia de la comisión de Códigos; reglamento para los almacenes de mercancías; nombramiento de D. Mariano Guerrero para representante de España en Chile, y anuncios de la Compañía del Norte sobre pago del cupón de la línea de Lérida, Reus y Tarragona y la del Canfranch.

Los reyes. A las 6'30 de la mañana han marchado los reyes en automóvil a San Sebastián. Detrás, en otros automóviles, iban los ayudantes y alta servidumbre. Los servidores de segunda fila han marchado en trenes.

López Domínguez. El presidente del Consejo ha marchado esta mañana en el rápido a San Sebastián.

Manifestaciones del Sr. García Prieto. A B C inserta una entrevista con el Sr. García Prieto. Dice éste que solo planteará aquellas reformas que sean hacederas. Aplicará las reformas

que sean de beneficios inmediatos. No acometerá cartereras de esas que no se construyen nunca. Atenderá a la repoblación de montes. Terminará los caminos vecinales y obras hidráulicas comenzadas y acometerá otras. Formará una estadística de la producción. Reformará la legislación de aguas y minas. Presentará un proyecto de jarados industriales.

El Sr. Calvetón. Ha sido enviado a la firma del rey el decreto nombrando a D. Fermín Calvetón vocal de la comisión de Códigos, en la vacante que deja el señor Maura.

Los presos de Africa. Dicese que el gobierno ha acordado desistir de trasladar los presos de los penales de Africa a Figueras, merced a las gestiones de los diputados por Gerona. El gobernador de aquella provincia parece que será trasladado a otra.

El Sr. Canalejas. El Sr. Canalejas marchará mañana a Cerdellia. Permanecerá allí dos días. Después irá a San Sebastián hasta el mes de setiembre, en que se trasladará al extranjero. Cree que las Cortes se abrirán en la primera quincena de octubre. Dice que hasta la segunda quincena de setiembre no se avivará la política, definiéndose actitudes y habiéndose de proyectos.

Negativa. Antes de marchar esta mañana el general Lopez Domínguez ha negado en absoluto que se trate de nombrar al Sr. Vincenti para la embajada en el Vaticano.

A Barcelona. Ha marchado a Barcelona el Sr. Manzano.

El Sr. Moret. El Sr. Moret ha aplazado su viaje a Burdeos para el viernes próximo.

De San Sebastián. San Sebastián.—Hoy han almorzado en Palacio el señor conde del Serrallo y el comandante del «Girald». La familia real no ha salido de Palacio. Unicamente el infante D. Fernando, acompañado de su ayudante, ha estado en el gobierno militar con objeto de presentarse, regresando inmediatamente a Miramar. La gaceta se halla adornada con banderas y guirnaldas, luciendo una vistosa iluminación. Se calcula que los reyes llegarán de seis a siete de la tarde. Se ha recibido un telegrama manifestando que los reyes no vienen por la carretera de Vitoria, sino por la de Logroño a Alsásua. Han salido a esperarlos muchos automóviles.

Se ha verificado la segunda prueba de las regatas que se disputan los premios de la Liga Marítima. Los premios los han obtenido: 1.º «Ena», de Santander; 2.º «Ux Ux», de Barcelona, y 3.º «Machicha», también de Barcelona. Han llegado el embajador de Rusia y el marqués de Viana.

El general Sr. Lopez Domínguez se hospeda en el Hotel Palais. Ha regresado de Irún el Sr. Gullón. En Hernani cayó esta mañana al río un coche del tranvía, resultando un pasajero herido.

De Soria. Soria.—Los reyes y su séquito llegaron a las doce. Almorzaron en el palacio de la Diputación. El pueblo los ovacionó. A la una prosiguieron su viaje por la carretera de Logroño.

De Vigo. Vigo.—La infanta doña Isabel marchó a Lourizán para almorzar con el Sr. Montero Ríos. Se le hizo una despedida entusiasta. El pueblo se halla engalanado. En el Malecón ha sido levantado un arco de triunfo.

De Barcelona. Barcelona.—Esta mañana en el expreso ha llegado el ex-ministro de Marina Sr. Concas. Le han recibido en la estación el jefe de la escuadra, contralmirante Sr. Mata, el comandante de Marina Sr. Giménez Franco y muchos jefes y oficiales de la escuadra y de la comandancia. El Sr. Concas se aloja en el hotel de Oriente, donde ha recibido muchas visitas, entre ellas la del capitán general interino Sr. Castellví. En breve marchará el señor Concas a Tarragona, donde se propone pasar una temporada.

De La Granja. La Granja.—El día 27 llegará aquí la infanta doña Isabel. Hoy ha marchado a Madrid el batallón de las Navas.

De Las Palmas. Las Palmas.—Ha llegado el vapor «León XIII», a bordo del cual viene el Nuncio de Su Santidad en la Argentina. También ha llegado el «Hénes-Aires» procedente de la Península. Siguen siendo mordidas personas por perros que se supone hidrófobos.

De la NOCHE

Madrid 18, a las 10'50 noche. El gobernador de Valencia. Hay verdadero interés entre los valencianos que aquí residen por conocer el nombre de la persona que ha de desempeñar el gobierno civil de esa provincia; pero me consta que la designación no está hecha aun, y que aunque se indicaba como probable a D. Rafael Comenge, nada hay de cierto todavía, porque el criterio del gobierno, como ya dije, es que los nombramientos no recaigan en personas que sean hijas de la provincia que tengan que mandar.

Los reyes. Telegrafían de Logroño que a las cuatro de la tarde llegó el automóvil que conducía a los reyes. D. Alfonso y doña Victoria se aparearon inmediatamente, subiendo a otro automóvil que allí tenían preparado.

El calor era verdaderamente excesivo y los reyes estaban verdaderamente sofocados. Poco después los augustos viajeros cruzaban la población entre aclamaciones y aplausos delirantes, deteniéndose en el cuartel de inválidos para alimentar de gasolina los automóviles.

Aquí la reina no dejó el coche, ni subió el velo con que cubría el rostro. Las mas distinguidas damas de la población obsequiaron a doña Victoria con grandes y artísticos ramos de flores.

La salida de Logroño la hicieron los reyes por camino distinto al que se creía, por cuya razón los curiosos quedaron chasqueados.

Contra el Sr. Maura. El gobernador civil de Barcelona, que se halla en Madrid, ha recibido órdenes para que inmediatamente marche a tomar posesión de su destino. Este viaje, por lo precipitado, fué una de las notas más comentadas del día, y se aseguraba en los círculos políticos que el motivo es el complot descubierto en Barcelona contra el Sr. Maura.

Detenciones de anarquistas. El gobernador civil recibió confidencialmente la noticia de la llegada de un anarquista argentino, cuyos propósitos se ignoraban. El citado individuo fué capturado hoy en la calle de la Princesa, y aunque trató de resistirse, fué conducido al gobierno civil, sufrió un síncope, ó lo fingió a las mil maravillas.

Se tiene la casi seguridad de que el detenido es uno de los anarquistas mas peligrosos. También fué hoy detenido un austriaco indocumentado, cuyas señas personales coinciden con las de un anarquista cuya captura interesa una nación amiga.

Funerales. En la iglesia de la Concepción, de Jaén, se celebraron hoy misas, de diez a doce, en sufragio

del alma del ilustre poeta Grilo, y al final cantóse un responso. Al triste acto asistieron distinguidas personalidades.

Por Dreyfus. De Córdoba comunican que en Pueblo Nuevo del Terrible el partido republicano celebró hoy con una manifestación la rehabilitación de Dreyfus.

Los manifestantes llevaban banderas francesas y españolas. Después hubo mita, pronunciándose entusiastas discursos, que fueron unánimemente aplaudidos.

Se acordó enviar un telegrama de felicitación a Dreyfus, otro a Piquart y otro a la viuda del novelista Zola.

De Palma. En las primeras horas de la mañana de hoy levó anclas el «Lepanto» en Palma, ejercitándose antes en el tiro al blanco dentro de la bahía.

El torpedero «Osado» sigue fondeado en el puerto. Fallecimiento. A última hora ha fallecido en el Hospital Leopoldo Campana, a quien dió ayer una tremenda puñalada Eugenio Riesgo, en una taberna de la calle de Toledo.

El agresor, después de declarar, ingresó en la cárcel. También declararon el padre y un hermano del agresor.

Contra la tuberculosis. Telegrafían de Lisboa que la reina Amelia, presidenta de la Liga antituberculosa, ha recomendado al ministro de Fomento que adopte con urgencia medidas económicas y sanitarias en pró de la vida de los obreros.

Un oso en libertad. Durante la celebración en París de uno de los festejos organizados con motivo de la fiesta del 14 de Julio, se hallaba la avenida de Gobelín atestado de gente.

De pronto se vió el público desagradablemente sorprendido por la presencia de un oso. El pánico fué indescribible. La fiera hirió a varias personas, a un burro y un caballo.

También resultó herido un empleado de la menagerie donde el oso se había escapado. Por fin el animal llegó a la calle de Philipp de Champagne, y sin duda, para descansar del paseado, se tumbó tranquilamente. Los guardias, que le perseguían desde honesta distancia, hicieron varios disparos, logrando matarlo.

De interés para Valencia. En este momento se nos facilitan las siguientes noticias, de verdadero interés para esa ciudad. Se asegura que deseando el gobierno enviar a Valencia un gobernador civil de cierta altura, se daba esta noche como muy probable que sea nombrado el Sr. Sanchez Pastor, subsecretario que fué del ministerio de la Gobernación.

También se asegura que el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, ha desistido, por ocupaciones penosas, de su anunciado viaje a esa capital durante las ferias próximas. Finalmente, se confirma que por ahora continuará al frente de la alcaldía el Sr. Sanchis Bergón.

Entre repúblicas. Por algunos despachos recibidos en París se confirma la muerte en Guatemala del general Regalado, estando al frente de sus tropas. También se insiste en que quedó concertada ya la paz entre las repúblicas del Salvador y Guatemala, habiéndose conseguido que cesaran las hostilidades por los oportunos oficios de Roosevelt y Porfirio Díaz.

Otro complot. En Belgrado se ha descubierto un vasto complot militar, en el que se acordó repartir proclamas excitando a la desobediencia. Muchos de los complicados en este complot son subtenientes, y se sabe que se hallaban en relaciones con algunos de los que tomaron parte en el asesinato del rey Alejandro y la reina Draga de Serbia.

Dicen también que entre el elemento militar aumenta el descontento contra los actuales reyes, temiéndose que, como sus antecesores, sean víctimas de un atentado.

Más complots. Dicen de Roma que en Toscana se ha descubierto estos días un complot contra el rey Victor Manuel.

Paréceme que se quería aprovechar la estancia del rey italiano en Raconigi, y que el anarquista encargado de llevar a cabo el atentado, era un joven de oficio marmolista.

Este ha desaparecido, pero se están practicando activas pesquisas para su captura.

Lluvia de hormigas. Comunican de Milán que ayer se presentó en el horizonte un gran nubarrón negro y momentos después se vió el vecindario sorprendido por una lluvia de hormigas que caían en tal cantidad, que en pocos minutos quedó el suelo cubierto por millones de aquellos alados.

Ayuntamiento saqueado. Se ha recibido un telegrama en París participando que en Zakari los aldeanos asaltaron y saquearon la casa del Ayuntamiento. Ignoráanse los móviles de este suceso y no se tienen tampoco detalles del mismo.

De San Ildefonso. Dicen de San Ildefonso que a las doce de hoy salió de aquel real sitio, con dirección a Madrid, el batallón de cazadores de las Navas que ha prestado allí sus servicios durante el tiempo que permanecieron los reyes. La despedida que se les dispuso fué en extremo cariñosa, porque se había captado generales simpatías.

Mañana saldrán los Alabarderos y todo el personal de caballerizas.

Los reyes en San Sebastián.—Preparativos. La llegada. Desde San Sebastián nos transmiten las siguientes noticias: «Se está ultimando el adorno de las calles, ataviándolas con vistosas colgaduras y profusión de arcos, banderas y gallardetes.

Además atraviesa dichas calles un telégrafo de banderas, formado por la nacional, la de la matrícula de San Sebastián y el pendón de Castilla. En cuanto cerró la noche presentaba la ciudad bonito aspecto por las fantásticas iluminaciones que lucían muchos edificios.

También llamaban la atención las de los buques de guerra anclados en el puerto. «Una sección de la Guardia civil marchó a Tolosa. «Se han tomado grandes precauciones. «La población está satisfechísima de verse honrada por la presencia de los reyes.

«Se calcula que los 25 kilómetros que median entre Tolosa y San Sebastián los recorrerá el automóvil regio en 45 minutos. «Al barrio Antiguo y al puente de Santa Catalina, acude un gentío inmenso, ansioso de presenciar la llegada de los reyes, aunque se ignoran todavía por dónde harán su entrada y las calles que han de recorrer.

«En Miramar se les espera para comer. «En este momento acaba de recibirse un telegrama anunciando que a las 9'20 llegaron en automóvil los monarcas sin novedad. «Añaden, que el pequeño retraso sufrido se debe a una avería que sufrió el automóvil real. El recibimiento fué delirante.

Funerales. En la iglesia de la Concepción, de Jaén, se celebraron hoy misas, de diez a doce, en sufragio

del alma del ilustre poeta Grilo, y al final cantóse un responso. Al triste acto asistieron distinguidas personalidades.

Por Dreyfus. De Córdoba comunican que en Pueblo Nuevo del Terrible el partido republicano celebró hoy con una manifestación la rehabilitación de Dreyfus.

Los manifestantes llevaban banderas francesas y españolas. Después hubo mita, pronunciándose entusiastas discursos, que fueron unánimemente aplaudidos.

Se acordó enviar un telegrama de felicitación a Dreyfus, otro a Piquart y otro a la viuda del novelista Zola.

De Palma. En las primeras horas de la mañana de hoy levó anclas el «Lepanto» en Palma, ejercitándose antes en el tiro al blanco dentro de la bahía.

El torpedero «Osado» sigue fondeado en el puerto. Fallecimiento. A última hora ha fallecido en el Hospital Leopoldo Campana, a quien dió ayer una tremenda puñalada Eugenio Riesgo, en una taberna de la calle de Toledo.

El agresor, después de declarar, ingresó en la cárcel. También declararon el padre y un hermano del agresor.

Contra la tuberculosis. Telegrafían de Lisboa que la reina Amelia, presidenta de la Liga antituberculosa, ha recomendado al ministro de Fomento que adopte con urgencia medidas económicas y sanitarias en pró de la vida de los obreros.

Un oso en libertad. Durante la celebración en París de uno de los festejos organizados con motivo de la fiesta del 14 de Julio, se hallaba la avenida de Gobelín atestado de gente.

De pronto se vió el público desagradablemente sorprendido por la presencia de un oso. El pánico fué indescribible. La fiera hirió a varias personas, a un burro y un caballo.

También resultó herido un empleado de la menagerie donde el oso se había escapado. Por fin el animal llegó a la calle de Philipp de Champagne, y sin duda, para descansar del paseado, se tumbó tranquilamente. Los guardias, que le perseguían desde honesta distancia, hicieron varios disparos, logrando matarlo.

De interés para Valencia. En este momento se nos facilitan las siguientes noticias, de verdadero interés para esa ciudad. Se asegura que deseando el gobierno enviar a Valencia un gobernador civil de cierta altura, se daba esta noche como muy probable que sea nombrado el Sr. Sanchez Pastor, subsecretario que fué del ministerio de la Gobernación.

También se asegura que el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, ha desistido, por ocupaciones penosas, de su anunciado viaje a esa capital durante las ferias próximas. Finalmente, se confirma que por ahora continuará al frente de la alcaldía el Sr. Sanchis Bergón.

Entre repúblicas. Por algunos despachos recibidos en París se confirma la muerte en Guatemala del general Regalado, estando al frente de sus tropas. También se insiste en que quedó concertada ya la paz entre las repúblicas del Salvador y Guatemala, habiéndose conseguido que cesaran las hostilidades por los oportunos oficios de Roosevelt y Porfirio Díaz.

Otro complot. En Belgrado se ha descubierto un vasto complot militar, en el que se acordó repartir proclamas excitando a la desobediencia. Muchos de los complicados en este complot son subtenientes, y se sabe que se hallaban en relaciones con algunos de los que tomaron parte en el asesinato del rey Alejandro y la reina Draga de Serbia.

Dicen también que entre el elemento militar aumenta el descontento contra los actuales reyes, temiéndose que, como sus antecesores, sean víctimas de un atentado.

Más complots. Dicen de Roma que en Toscana se ha descubierto estos días un complot contra el rey Victor Manuel.

Paréceme que se quería aprovechar la estancia del rey italiano en Raconigi, y que el anarquista encargado de llevar a cabo el atentado, era un joven de oficio marmolista.

Este ha desaparecido, pero se están practicando activas pesquisas para su captura.

Lluvia de hormigas. Comunican de Milán que ayer se presentó en el horizonte un gran nubarrón negro y momentos después se vió el vecindario sorprendido por una lluvia de hormigas que caían en tal cantidad, que en pocos minutos quedó el suelo cubierto por millones de aquellos alados.

Ayuntamiento saqueado. Se ha recibido un telegrama en París participando que en Zakari los aldeanos asaltaron y saquearon la casa del Ayuntamiento. Ignoráanse los móviles de este suceso y no se tienen tampoco detalles del mismo.

De San Ildefonso. Dicen de San Ildefonso que a las doce de hoy salió de aquel real sitio, con dirección a Madrid, el batallón de cazadores de las Navas que ha prestado allí sus servicios durante el tiempo que permanecieron los reyes. La despedida que se les dispuso fué en extremo cariñosa, porque se había captado generales simpatías.

Mañana saldrán los Alabarderos y todo el personal de caballerizas.

Los reyes en San Sebastián.—Preparativos. La llegada. Desde San Sebastián nos transmiten las siguientes noticias: «Se está ultimando el adorno de las calles, ataviándolas con vistosas colgaduras y profusión de arcos, banderas y gallardetes.

Además atraviesa dichas calles un telégrafo de banderas, formado por la nacional, la de la matrícula de San Sebastián y el pendón de Castilla. En cuanto cerró la noche presentaba la ciudad bonito aspecto por las fantásticas iluminaciones que lucían muchos edificios.

También llamaban la atención las de los buques de guerra anclados en el puerto. «Una sección de la Guardia civil marchó a Tolosa. «Se han tomado grandes precauciones. «La población está satisfechísima de verse honrada por la presencia de los reyes.

«Se calcula que los 25 kilómetros que median entre Tolosa y San Sebastián los recorrerá el automóvil regio en 45 minutos. «Al barrio Antiguo y al puente de Santa Catalina, acude un gentío inmenso, ansioso de presenciar la llegada de los reyes, aunque se ignoran todavía por dónde harán su entrada y las calles que han de recorrer.

«En Miramar se les espera para comer. «En este momento acaba de recibirse un telegrama anunciando que a las 9'20 llegaron en automóvil los monarcas sin novedad. «Añaden, que el pequeño retraso sufrido se debe a una avería que sufrió el automóvil real. El recibimiento fué delirante.

Funerales. En la iglesia de la Concepción, de Jaén, se celebraron hoy misas, de diez a doce, en sufragio

del alma del ilustre poeta Grilo, y al final cantóse un responso. Al triste acto asistieron distinguidas personalidades.

Por Dreyfus. De Córdoba comunican que en Pueblo Nuevo del Terrible el partido republicano celebró hoy con una manifestación la rehabilitación de Dreyfus.

Los manifestantes llevaban banderas francesas y españolas. Después hubo mita, pronunciándose entusiastas discursos, que fueron unánimemente aplaudidos.

Se acordó enviar un telegrama de felicitación a Dreyfus, otro a Piquart y otro a la viuda del novelista Zola.

De Palma. En las primeras horas de la mañana de hoy levó anclas el «Lepanto» en Palma, ejercitándose antes en el tiro al blanco dentro de la bahía.

El torpedero «Osado» sigue fondeado en el puerto. Fallecimiento. A última hora ha fallecido en el Hospital Leopoldo Campana, a quien dió ayer una tremenda puñalada Eugenio Riesgo, en una taberna de la calle de Toledo.

El agresor, después de declarar, ingresó en la cárcel. También declararon el padre y un hermano del agresor.

Contra la tuberculosis. Telegrafían de Lisboa que la reina Amelia, presidenta de la Liga antituberculosa, ha recomendado al ministro de Fomento que adopte con urgencia medidas económicas y sanitarias en pró de la vida de los obreros.

Un oso en libertad. Durante la celebración en París de uno de los festejos organizados con motivo de la fiesta del 14 de Julio, se hallaba la avenida de Gobelín atestado de gente.

De pronto se vió el público desagradablemente sorprendido por la presencia de un oso. El pánico fué indescribible. La fiera hirió a varias personas, a un burro y un caballo.

También resultó herido un empleado de la menagerie donde el oso se había escapado. Por fin el animal llegó a la calle de Philipp de Champagne, y sin duda, para descansar del paseado, se tumbó tranquilamente. Los guardias, que le perseguían desde honesta distancia, hicieron varios disparos, logrando matarlo.

De interés para Valencia. En este momento se nos facilitan las siguientes noticias, de verdadero interés para esa ciudad. Se asegura que deseando el gobierno enviar a Valencia un gobernador civil de cierta altura, se daba esta noche como muy probable que sea nombrado el Sr. Sanchez Pastor, subsecretario que fué del ministerio de la Gobernación.

También se asegura que el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, ha desistido, por ocupaciones penosas, de su anunciado viaje a esa capital durante las ferias próximas. Finalmente, se confirma que por ahora continuará al frente de la alcaldía el Sr. Sanchis Bergón.

Entre repúblicas. Por algunos despachos recibidos en París se confirma la muerte en Guatemala del general Regalado, estando al frente de sus tropas. También se insiste en que quedó concertada ya la paz entre las repúblicas del Salvador y Guatemala, habiéndose conseguido que cesaran las hostilidades por los oportunos oficios de Roosevelt y Porfirio Díaz.

Otro complot. En Belgrado se ha descubierto un vasto complot militar, en el que se acordó repartir proclamas excitando a la desobediencia. Muchos de los complicados en este complot son subtenientes, y se sabe que se hallaban en relaciones con algunos de los que tomaron parte en el asesinato del rey Alejandro y la reina Draga de Serbia.

Dicen también que entre el elemento militar aumenta el descontento contra los actuales reyes, temiéndose que, como sus antecesores, sean víctimas de un atentado.

Más complots. Dicen de Roma que en Toscana se ha descubierto estos días un complot contra el rey Victor Manuel.

Paréceme que se quería aprovechar la estancia del rey italiano en Raconigi, y que el anarquista encargado de llevar a cabo el atentado, era un joven de oficio marmolista.

Este ha desaparecido, pero se están practicando activas pesquisas para su captura.

Lluvia de hormigas. Comunican de Milán que ayer se presentó en el horizonte un gran nubarrón negro y momentos después se vió el vecindario sorprendido por una lluvia de hormigas que caían en tal cantidad, que en pocos minutos quedó el suelo cubierto por millones de aquellos alados.

Ayuntamiento saqueado. Se ha recibido un telegrama en París participando que en Zakari los aldeanos asaltaron y saquearon la casa del Ayuntamiento. Ignoráanse los móviles de este suceso y no se tienen tampoco detalles del mismo.

De San Ildefonso. Dicen de San Ildefonso que a las doce de hoy salió de aquel real sitio, con dirección a Madrid, el batallón de cazadores de las Navas que ha prestado allí sus servicios durante el tiempo que permanecieron los reyes. La despedida que se les dispuso fué en extremo cariñosa, porque se había captado generales simpatías.

Mañana saldrán los Alabarderos y todo el personal de caballerizas.

Los reyes en San Sebastián.—Preparativos. La llegada. Desde San Sebastián nos transmiten las siguientes noticias: «Se está ultimando el adorno de las calles, ataviándolas con vistosas colgaduras y profusión de arcos, banderas y gallardetes.

Además atraviesa dichas calles un telégrafo de banderas, formado por la nacional, la de la matrícula de San Sebastián y el pendón de Castilla. En cuanto cerró la noche presentaba la ciudad bonito aspecto por las fantásticas iluminaciones que lucían muchos edificios.

También llamaban la atención las de los buques de guerra anclados en el puerto. «Una sección de la Guardia civil marchó a Tolosa. «Se han tomado grandes precauciones. «La población está satisfechísima de verse honrada por la presencia de los reyes.

«Se calcula que los 25 kilómetros que median entre Tolosa y San Sebastián los recorrerá el automóvil regio en 45 minutos. «Al barrio Antiguo y al puente de Santa Catalina, acude un gentío inmenso, ansioso de presenciar la llegada de los reyes, aunque se ignoran todavía por dónde harán su entrada y las calles que han de recorrer.

«En Miramar se les espera para comer. «En este momento acaba de recibirse un telegrama anunciando que a las 9'20 llegaron en automóvil los monarcas sin novedad. «Añaden, que el pequeño retraso sufrido se debe a una avería que sufrió el automóvil real. El recibimiento fué delirante.

Funerales. En la iglesia de la Concepción, de Jaén, se celebraron hoy misas, de diez a doce, en sufragio

del alma del ilustre poeta Grilo, y al final cantóse un responso. Al triste acto asistieron distinguidas personalidades.

Postres variados. ALGO DE POESIA. BRINDIS. A los uñs, ma estimada, a los uñs plens d' ardor, que ab sa dolsa mirada han entrat en mon cor; a los uñs, ma estimada, que han encós mon amor. A los llabis, hermosa, a los llabis en flor, parions de la rosa en color y frescor; a los llabis, hermosa, que m' han dit

# ESTABLECIMIENTOS IMPORTANTES

## EXPOSICION PERMANENTE

Grandes Almacenes de muebles de Salvador Albacar  
Muebles completos para salones, dormitorios, comedores, recibimientos y todo lo concerniente al ramo de albanilería y tapicería en todos estilos y precios. La casa es ancha para la ejecución de proyectos para la completa decoración de habitaciones, en cualquier estilo que se desee. Muebles curvados marca LA VIENNOISE, los más sólidos que se conocen. Fabricación de la misma casa. —Exportación a provincias y extranjero.

### GRAN LIQUIDACION

En seda negra y color y otros artículos de verano para vestidos y blusas.  
OASION.—Telas de pura seda a 1250 ptas. corte de vestido.  
LO RAT PENAT, calle de San Vicente, núm. 60

### Miguel Aparicio

GRAN SASTRERIA.—San Vicente, 123, frente al reloj de San Gregorio, y Lobo 4.  
Gran surtido en las más altas novedades para la presente temporada en el ramo de pañería.—La confección a cargo de tres notables costureros.

### Grandes Almacenes El Aguila

CALLE DE LA PAZ  
Ropas hechas y toda clase de artículos para caballeros y niños.

### ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Oculista de Santa Bárbara  
Tratamiento especial para las granulaciones.—Calle Colón, núm. 31, Valencia, de nueve a once.

### BOTELLA

PAPELERIA.—Objetos de escritorio y dibujo.—Naipes finos y ordinarios.  
CALLE SAN VICENTE, 141

### MUSICA

Plantas e instrumentos de todas clases (catálogos gratis).  
LUIS TENA  
Calle de San Vicente, 99

### PABLO NAVARRO

Armas y artículos de caza.—Bordadores, núm. 1.  
Ofrecemos a los cazadores, en condiciones muy ventajosas, las escopetas inglesas de W. & C. SCOTT & SON, marcas THE CONTINENTAL y THE MONTE CARLO.

### SUCURSAL de JUAN DE MATA SIMON

Calle de San Fernando, 20 y 22  
Metal blanco, loza, cristal, porcelana y artículos de fantasía.—Vinos especiales para enfermos.—Cafés extra tostados al día.—NO COMPRAR SIN VISITAR ANTES ESTA CASA.

### CASA LAVINA

Antonio Sánchez Ferris  
Almacenes de música, pianos, armonios, instrumentos para banda, gacetas y salón.  
Bajada San Francisco, núm. 29

### Bordones

Guerdas y guitarras; exportación a provincias y Ultramar.—Andrés Martín, sucesor de Almonacid, Barcelona, 17.

### MAQUINAS USADAS PARA

coser y hacer medias.  
Se componen, compran y cambian de todos los sistemas. Máquinas para coser desde 300 francos.—Solvé, 4, bajo. En venta: medias y calcetines baratos.

### Especialidad en Queso y Sachichón

ULTRAMARINOS DE  
Joaquín Olmos  
Frente a San Gregorio

### León de Oro

P. MARIANO BELLIBRE, 6  
Restaurante-Cervecería  
Se sirven LUNCHES  
CERVEZA LOWENBRAU  
SUCURSAL EN LA FERIA

## ¿Va usted a la Feria de Valencia?

Veá los precios de la casa de Óptica

### CRUMIERE

MODERNA—SURTIDA—BARATA—  
Plaza Santa Catalina, núm. 17, esquina a la calle de Zaragoza

## Cuentos del Júcar

por D. José M. de la Torre  
Segunda edición, cuidadosamente corregida.—Precio una peseta.

### Chocolates

Viuda de R. COMOS  
Especialidad de la vainilla.  
SANTA CATALINA, 13

### EUGENIO BURRIEL

PLAZA DE LA REINA, 1  
Dulces, bombones, y especialidad en toda clase de dulces.—Restaurant y helados.—Banquetes y lunches.

### Oraw Raff

FOTOGRAFIA ARTISTICA  
Única en planta baja  
Precios económicos  
Calle de Colón, núm. 23

### L' IDEAL

Sombrillas y abanicos.—No comprar sin visitar esta casa.  
San Vicente núm. 2, Chaflán

### Grandes talleres de mármoles

S. ORTIZ  
Especialidad en Lápidas  
MIGUELETE, 3.—VALENCIA

### FERRETERIA de Ceferino García

Batería de cocina primera calidad.—Herrajes completos para obras.—Economía verdad.  
CALABAZAS, 10 y 12

### Relojería de Muñoz Degraín

Sucesor, José Muñoz  
San Vicente, núms. 82 al 88, entr.º, esquina Carreros, 88  
Variado surtido en relojes y cadenas de oro, plató, plata, acero y níquel para señora y caballero. Relojes de pared y despertadores de todas clases. Taller a composuras.

### Loza, cristal y porcelana

de Vicente Martínez Sanz  
Grandes existencias en todos los artículos de esta extensa ramo.—Especialidad en vajillas y mayólicas.—Grandes rebajas en precios.—PERIS Y VALERO, 17 (antes Paz).

### PELADILLAS

Elaboración especial de la casa MARTI  
Bajada de San Francisco, 28

### ¿CORSES?

Los más elegantes, los más flexibles, los de más novedad con arreglo a la más rigurosa higiene, solo los hay en la gran casa de moda.  
EL CONSE DE PARIS, DE GATO SOPEÑA  
Plaza de Mariano Benlliure (antes Pelota), 1.—Valencia.

# ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Vuestro mejor remedio es seguramente el **Gastrófilo Universal del Dr. Greus**

Quantos lo han usado y usan afirman que es el único remedio positivo y práctico de las enfermedades gastrointestinales, y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedias ó ácidos, incluso las hipercloridias más acentuadas, la padeceis alguna no lo olvidéis y tomadlo sin desconfianza, aunque no hayáis encontrado alivio con las más famosas medicinas y estéis aburridos de élixires y otros artifices. Tenemos la seguridad de que nos agradeceréis el consejo, pues curaréis y sin molestias, que para colmo de bondades el GASTROFILO del Dr. GREUS, que no obliga a sujetarse a ningún régimen especial, deja al enfermo en libertad de alimentarse conforme a sus gustos, satisfaciéndolo en todas las droguerías y farmacias, y especialmente en la del DOCTOR GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, Valencia, y al por mayor en su laboratorio, Paz, Valencia.

## ¿MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL **CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tíña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc.*, etc.

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados. **El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere**, pues mediante contrato

**¡Nada se paga si no sale el cabello!**

¿Puede darse mayor garantía en el éxito infalible del tan renombrado **Céfiro de Oriente-Lillo**?

Consulta por el inventor **D. Melodoro Lillo**, Ramba de Canalistas, núm. 13, 1.º—BARCELONA, de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaes, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

**¡AVISO IMPORTANTE!**

25.000 PESETAS se apostarán contra igual cantidad, al que pretenda demostrar que existe en el mundo un preparado que dé mejores resultados que el

**CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO**

## BUQUES

Vapores asturianos

El vapor AN-ELMO saldrá el 20 del actual para Alicante, Cartagena, Argilas, Almería, Málaga, Vigo, Vilagarcía, Marín, Coruña, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Viuda de Basterrochea, Tetuán, número 25, enrispeto.—En el Grao de Valencia, Ramón los Sres. Romani y Miguel, Muelle 3.

Servicio de vapores especiales para transporte de fruta y vino para Londres y Amberes

El vapor CID saldrá el día 19 del corriente.

**NUEVA LINEA**

Para Alicante, Almería, Motril, Cádiz, Gibraltar, Canarias, Tánger, Casablanca, Mazagán, Sañil, y Mogador el vapor

El vapor MORATIN saldrá el 19 del corriente.

Para los puertos del Norte de España.

**Miguel Saenz** saldrá el 20 del actual.

Consignatarios: Sres. Mac Andrew y Op.º, Paz, letra J, principal, Valencia.

Vapores de los señores Ibarra y C.º, sociedad en comandita de Sevilla, con itinerario fijo.

Servicio corriente

El vapor NAO saldrá el 20 del actual, para Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

También se admiten seguros de las mercancías, en la acreditada empresa «Lloid Malagueño», y a primas muy reducidas.

El vapor CHOPESA saldrá el 20 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Bonanza, Huelva, Vigo, Vilagarcía-Carril, Coruña, Ferrol, Avilés, Gijón, Santander, Bilbao y Caspe.

También para Burdeos, Bayona, Dunkerque, Havre, Rotterdam y Amsterdam, con trasbordo a Iste corrido, y para Ayamonte ó Isla Cristina, con trasbordo en Huelva, admitiendo carga y pasajeros.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa «Lloid Malagueño», a primas muy reducidas.

Consignatarios: Viuda de hijos de Nogués, calle de Colón, 53, entresuelo, Valencia y Muelle núm. 6, Grao.

Servicio regular de vapores. Para LIVERPOOL

El vapor COBANIAN saldrá el 20 del corriente.

Para LONDRES Y BRISTOL

El vapor ROMAN saldrá el día 20 del actual.

Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 21.

**Caridad**

Un matrimonio cuyo marido está mucho tiempo postrado en cama, implora de las almas caritativas un socorro, pues no tienen otro amparo. Viven calle Juan de Mena, núm. 13, cuarto piso.

**Mariano Gerardo**

Corredor colegiado de comercio, Paz, 7, 1.º, dcha., Valencia.—Tel. 445

Compra y venta de toda clase de valores de Lotería y locales.—Cobro de Cupones y negociaciones de Letras sobre la plaza, Península y extranjero.—Intervención en las operaciones del Banco de España, Caja de Ahorros y demás establecimientos de crédito.

**DINERO**

económico en condiciones ventajosas.—Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios; se encarga de la compra-venta de toda clase de fincas y permutas; también se da hipoteca desde el 5 por ciento. Razon el corredor F. Carbouel, Zapatería de los Niños, 8, 3.º puerta.

**La Regente**

Confección de toda clase de ropa blanca; gran surtido de puntillas y bordados; fabricación de abanicos de todas clases. Se pica, riza y pliega a máquina.—Porochete, 9 y 10, Valencia.

## UNA SEÑORA

Subasta de un huerto de naranjos

Con intervención del corredor de esta plaza D. Carmelo Muñoz, plaza Encarnación, 2, se subastará y rematará, si las posturas fuesen aceptables, el día veinté y seis del actual, a las once horas, en la notaría de D. Francisco Barado, plaza de Almoína, núm. 5, entresuelo, la finca siguiente:

**Término de Algemesi**

Un huerto de cabida cuarenta y dos hanegadas, dos cuarterones y tres brazas, plantado de naranjos y árboles frutales, en plena producción, con casa de recreo y de colono, máquina de vapor, balsa en dicho término, partida del camino viejo y de Campello.

La titulación y pliego de condiciones están en poder del indicado notario y el referido corredor dará más detalles.

**Se vende**

ó arrienda, con banza, molino con sierra para aserrar madera, casa y huerto, San Vicente, 143, 2.º, de once a una.

**Jaime Rouanet**

Callista electrico  
P. Cajeros, 5, pral.

**ORO**

PELLICOR, casa de cambio, Bajada de San Francisco, 22. Se compran y venden los mejores precios en plaza, toda clase de monedas y billetes del país y extranjeros, así como también toda clase de monedas falsas, por todo su valor intrínseco.

**Casa en Torrente**

Se vende ó alquila por años una en sitio sano de la población, junto al convento, con altos y bajos y jardín, tiene comodidades para verano como para invierno.—Razon en Valencia, calle de Buenavista, núm. 30.

**Caridad**

La implora una pobre enferma siete años, con dos hijos pequeños, sin tener quien le ampare. Habita calle del General Azcárraga, 13, primero.

## La Primitiva Valenciana

Talleres de construcción de máquinas de Bartolomé Montañés

Calle de Iávia, letra A (junto al Instituto)

Máquinas de vapor, Turbinas perfeccionadas, Aparatos para aserrar maderas, Bombas de todos sistemas, Instalaciones completas para Sociedades Agrícolas y Comunidades de regantes, Norias, Prensas hidráulicas y de doble efecto para aceites y vinos, Molinos arroceros y harineros y toda clase de aparatos.

**Negocio productivo**

Monos lucrativo pero más seguro que otros negocios.

Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes

Operaciones sólidas que pueden administrarse al mismo tiempo, completamente garantizadas.—Operaciones sobre toda clase de garantías con interés convencional.—Compra-venta y gestión de toda clase de derechos.

Casa reservada y activa para cuantos asuntos se le confían

—Informes gratis.

COLOM, 86, BAÑOS, DERECHA

**Balneario de Ntra. Sra. de la Cabeza**

**BURJASOT (Valencia)**

AGUAS BICARBONATADAS, SODICAS, FERRUGINOSAS

Médico director: Dr. ENRIQUE PELLUCH

Temporada oficial de 1.º de junio a 30 de Setiembre

Indicadas eficazmente en la litiasis triaxica (arenillas y cálculos de la orina), diabetes sacarina, gota, reumatismo crónico, dispepsia y gastritis, litiasis biliar, ictericia, eczemas crónicos, secos y pitiriasis, etc.

Para detalles é informes dirigirse al propietario Sr. Solivares, Burjasot, calle del Progreso, núm. 8.

De venta en todas las farmacias y droguerías.

**Se venden**

un mono y una mona de clase muy buena y diminuta y un perro de Terranova, todos muy jóvenes.—Razon, en Benimamet, calle de la Carnicería, núm. 9, casa de D. Francisco Chulita.

Una viuda de Muño, de 23 años, leche de tres meses, desea criar en casa de los padres; tiene buenos informes.—Razon calle de la Verónica, núm. 18, bajo, detrás de la de Zaragoza.

# LOS ESCLAVOS DE PARÍS

(CONTINUACIÓN)

Todos estos discursos, después los condensaba en aforismos pueustos en práctica, y le decía a Pablo:

—El éxito lo justifica todo! Una grande infamia que enriquece de pronto equivale a una porción de pequeñas infamias que se permiten las gentes más rectas.

Otras veces decía:

—El camino de la fortuna está tan lleno de obstáculos que solo llegan a ella los que toman un camino de travesía.

Y las teorías del doctor tenían de horrible el que podía él mismo presentarse a cada instante como modelo, y decir:

—¡Miradme!

Y, en efecto, su ejemplo hacía dudar de la conciencia y de la justicia!

En el triunfo del vicio, se engrandecía, se arrastraba en coche, y se burlaba de la pobreza humilde. En cuanto al castigo, que llegaría a tener tarde ó temprano, si le temía, se guardaba muy bien de confesarlo.

Guardábase también de hablar a Pablo de aquel medallón que, guarnecido de piedras preciosas, descansaba sobre su abdomen de millonario, y que encerraba un veneno sutil para el caso siempre posible de una catástrofe.

No; repetía:

—¡Valor, amigo Pablo; abandonaos con completa confianza a Mascarat, como yo, como el marqués de Croisenois, como Van-Klopp, como tantos otros! Mascarat puede todo lo que quiere, y cuando la desgracia abate a uno de sus amigos, nuevo San Cristobal, le toma en sus robustos hombros y le pasa al otro lado del río.

En este terreno, el doctor ya predicaba a un

convertido: lejos de dudar de la fuerza de Mascarat, Pablo se la exageraba, hasta el extremo de inspirarle terror.

Si desde su salida de la hospedería del Perú había sido desvanecido por la rapidez de los sucesos, su instalación en la calle de Montmartre le parecía cosa de prodigio, admirándose de la cantidad de personas que el agente ponía en movimiento para el éxito de sus proyectos.

La portera que aseguraba conocerle, las otras de las casas anteriores donde no había vivido, y que, sin embargo, le conocían también; todas estas gentes, ¿no eran otros tantos esclavos de Mascarat? ¿Qué tenía que temer con tales elementos de éxito?

—Si con tales muestras vacilara todavía,—se dijo Pablo,—sería un estúpido.

Durmí mal, sin embargo, esta primera noche, y diferentes veces desperté sobresaltado: pareciale ver entre sueños al hombre cuya personalidad robaba, que se adelantaba a él amenzador.

Pero al día siguiente, cuando llegó la hora de ir a dar su primera lección, sentíase con un valor que casi rayaba en impudencia, y con extraordinario aplomo llegó a casa de su discípula, madama Groderge, que le habían dicho ser la mejor de sus discípulas.

No sospechaba el joven que al dirigirse a aquella casa dos de sus protectores le observaban detrás de una esquina.

Sin embargo, era así: Instigados por el mismo deseo de saber cómo Pablo desempeñaba su papel, ahora que estaba ya entregado a sí mismo, el buen Tantaine y el Dr. Hortebie se habían encontrado en el ángulo de la calle, a tiempo de ver pasar a su discípulo y apreciar en su fisonomía sus impresiones.

Al verle con aquel aire de aplomo, cambiaron en entre sí una mirada de triunfo, y dijo el anciano Tantaine:

—¡Esto va bien! Nuestro joven gallo endereza su cresta que ayer bajaba mohino.

—¡Oh! ¡no hay que dudar! irá muy lejos,—añadió el doctor.

Para mayor seguridad dirigieronse a la portera de la madre Brigot.

Con la mas servil humildad contestó la gordiflona portera a las preguntas de ambos amigos.

—Nadie ha venido a buscarle,—dijo la portera.—Ayer bajó a las siete, me indicó que le dijese el restaurant mas próximo y le envié a casa de Duval; volvió a las ocho, subió, se acicaló, salió de nuevo y a las doce ya estaba en casa y acostado.

—Pasemos a hoy.

—Cuando subí a su cuarto esta mañana, serían las nueve, estaba acabándose de vestir, y me dijo que fuera a buscarle almorzoso y le preparase café; obedecí y almorzó con tan buen apetito que no pude menos de decirme: «Ya está el pájaro acostumbrado a la jaula.»

—¿Y qué más?

—Empezó a cantar, siempre como un pájaro, tocó después el piano, y os aseguro que su voz es tan agradable como su figura: cualquier mujer se volvería loca por él. Afortunadamente, mi hija Eufemia viene a verme de tarde en tarde...

—En fin,—interrumpió el padre Tantaine,—ahora ha salido; ¿ha dicho si volverá pronto?

—En cuanto dé su lección, sabe que tenéis que venir.

—Está bien.

Satisfecho de la misión de la portera, volvióse hacia el doctor, y exclamó:

—¿Vais quizá a la agencia, señor doctor?

—Sí, tengo que hablar a Mascarat.

—Ha salido, pero si tenéis algo importante que decirle, yo se lo comunicaré; tomós la molestia de subir conmigo al cuarto de Pablo y le aguardaremos charlando.

—Sea,—repuso el doctor.

Era como una orden para la portera, que se apresuró a preceder a los dos amigos abriendoles la habitación de Pablo, el cual había dejado la llave al salir.

Mejor que Pablo, el excelente doctor podía apreciar la habilidad que había presidido al manejo de aquella habitación destinada a dar idea de una larga morada en ella, de una existencia tranquila y laboriosa.

—¡Admirable!—exclamó después de examinarlo todo.—Hubieras sido un excelente director de escena.

Con una mirada, Hortebie había pillado hasta los mas pequeños detalles.

—A fé mía, que a la simple vista de esta habitación, un padre de familia daría su hija al joven que la ocupa.

Interrumpióse sorprendido por el silencio del anciano y al verle tan sombrío, preguntó:

—¿Qué diablos tienes? ¿Qué ocurre?

—Tantaine permaneció un momento sin responder; estaba sentado delante de la chimenea y en su preocupación atizaba la lumbre vivamente.

—¡Hay—murmuró por fin,—que nuestras carías se embrollan.

A esta declaración la frente del doctor se contraía.

—¿Es Perpiñan quien nos estorba, eh? ¿Habráis encontrado de parte suya obstáculos invencibles?

—No, Perpiñan es un necio y hará todo lo que queramos que haga, de modo que por ese camino tenemos ya al duque de Champdoce.

El doctor, inquieto hacia un momento, no pudo disimular un suspiro de satisfacción.

—Entonces, no veo...

—¿Cómo! ¿golvidas el matrimonio de Croisenois? ¿Ese es el obstáculo; un negocio tan bien conducido ayer hubiera respondido con mi cabeza de que el negocio estaba hecho.

—¡Certo, tenías tal seguridad...

—Sí, pero de ayer a hoy he jugado con desgracia. ¡Ah! la sabiduría humana es un mito; nadie puede contar con lo imprevisto, y ahí está el mal.

—¡Sin embargo...

—¡Jamás enemigo hábil hubiera imaginado contra nosotros una serie de combinaciones tan inverosímiles como las que interponen la casualidad. Tú que frecuentas el gran mundo, ¿reconoces en 1888 a una rica heredera, bella, noble, insensible a los golpes del jufo, de la vanidad, y capaz de una verdadera pasión?

El doctor moduló una sonrisa, que era la mas expresiva de las negociaciones.

—Pues bien; ese fenómeno existe, y se llama Sabina de Musidan. Ama, ¿y sabes a quién? a quien por tres veces he encontrado ya a través de mi camino; a un artista, a un pintor, que es preciso que tenga la mas energética de las voluntades.

—¡Bah! un artista sin fortuna de seguro, y cutyas relaciones...

—¡Oh! no lo creas—interrumpió el anciano,—las tiene por desgracia. Tiene un amigo, y ¡qué amigo! el que debía casarse con Sabina, M. Breuhl de Faverly.

Esta noticia era tan inesperada, que el buen doctor emudeció.

—¿Cómo ha podido verificarse esta intimidad?—prosiguió Tantaine.—¿Hé ahí lo que no me explico: deber ser un golpe de ingenio de Sabina; pero esto es lo cierto, así como que han ganado a la mujer que yo pensaba utilizar en favor de Croisenois.

—¡Imposible!

—¡Tal sería mi opinión si ayer noche no los hubiera visto reunidos a los tres proyectando sin duda impedir el matrimonio de Croisenois.

—¿Es posible?—dijo el doctor verdaderamente alarmado.—¿Cómo han podido privar los designios de Croisenois?

Tantaine se encogió de hombros con desaliento, y dijo:

—¡Ah! un general no puede estar en todos los puntos de una gran batalla, y para ver entre sus súbditos dejan de encontrarse irribables y traidores! Yo había arreglado con Van-Klopp y Croisenois una comedia que debía entregarnos a la vizcondesa. Todo había sido previsto, combinado, había cuidado de los detalles como yo sé cuidar, y debía contar con un completo triunfo; pero como suele acontecer, después de un ensayo general magnífico, la ejecución de la comedia ha sido detestable. Yo les había preparado una escena llena de delicadezas, de transiciones, y han ejecutado una escena ridícula, brutal; han creído sin duda los estúpidos que es fácil jugar a una mujer; y para colmo de torpezas, ¡márchese, a quien habíamos recomendado la mayor reserva, ha empezado a hablar el muy necio de Sabina...! Desde aquel momento todo se ha perdido! La vizcondesa reflexionado, y la complicitad de los dos actores ha sido clara a sus ojos, saciándose enseñada a pedir socorro a M. Breuhl.

El doctor escuchaba con la consternación pintada en el rostro.

(Se continuará).